

suite RAYMOND PINAY

Chaque matin, un avion part à Sal... et apporte 2 heures après toutes nos lettres. Je ferai ce travail comme tous mes camarades. Je suis très bien en escadrille et la vie y est bien agréable, la plus grande camaraderie existant entre tous, officiers ou pas.

Le travail qui consiste à survoler les lignes a lieu le matin de très bonne heure dès que le jour se lève jusqu'à 8 heures et de temps en temps mais rarement le soir avant la nuit. L'observateur que le pilote promène prend des photographies, règle les tirs d'artillerie ou bien, c'est le bombardement, tout dépend de la mission que nous avons à remplir.

PARFOIS QUELQUES CANONS

Il n'y a pas de comparaison au point de vue risque avec le front français, quoiqu'il y a bien de temps en temps quelques Boches en l'air ou bien quelques canons qui tirent de terre mais ils ne sont pas nombreux. Pour ma part, comme je n'ai pas encore d'appareil, je vole chaque jour une heure ou deux pour faire de l'entraînement. Je ne pense pas avoir mon appareil avant 3 semaines, un mois.

Nous sommes douze pilotes, il en est arrivé 3 aujourd'hui, ce qui fait que l'escadrille est complète. C'est un bon milieu et je t'assure que je ne m'ennuie pas.

Nous sommes deux escadrilles françaises dans ce secteur, tout le reste devant ou derrière nous, c'est grec, des serbes ou des anglais, les Français et les Italiens étant éloignés de ce secteur.

Nous sommes à plein champs de hautes montagnes tout le tour, quelques petits pays de 4 ou 5 maisons aux environs, mais la campagne est boisée et des rivières de tous les côtés. Le climat est

un peu malsain, beaucoup de moustiques, de puces, mais c'est la région. Nous sommes à une quinzaine de Kms des tranchées et jamais bombardés.

Aujourd'hui le communiqué du front Français est très bon. Il annonce 5 villages repris et une avance appréciable. Tout porte à croire qu'on ne s'arrêtera pas là. La fin de la guerre est peut-être plus proche qu'on le pense...

Dim 4 août - ... Aujourd'hui, j'ai volé 2h ce matin avant 7h. Ce soir, tous les pilotes, nous partons à la pêche aux écrevisses...

Je 8 août - Il fait tous ces jours une chaleur atroce et dès le soir, les moustiques nous embêtent plus que de coutume, c'est il est vrai le plus mauvais mois à passer...

Sa 10 août - Depuis 48h, le vent souffle avec violence. Suivant l'habitude, nous ne bougeons pas des tentes tellement il fait mauvais...

Je ne pense pas avoir d'appareil avant fin courant. En l'attendant, je m'entraîne suivant les ordres de temps en temps.

AU THEATRE DES ANGLAIS

Lundi, nous étions invités par les Anglais à leur théâtre aux armées qui se trouve près des lignes à une douzaine de kms et à 40 km d'ici. Le chef d'escadrille avait mis une auto à notre disposition et sommes rentrés le soir après avoir passé une bonne soirée. La plus grande partie des villages sont déserts, beaucoup sont détruits aussi c'est une petite distraction...

Viricel de Grézieux m'écrit souvent. Tant qu'il ne changera pas de secteur, je ne pourrai le voir, il se trouve trop éloigné de moi...

Je prends toutes les précautions pour ne pas être malade. Nous avons d'ailleurs un major qui se charge de nous faire observer le règlement...

Nous trouvons dans les coopératives soit française, soit étrangère ce que nous voulons, même le sucre. Ceci pour vous dire de ne pas vous priver en m'en envoyant. Les fromages seuls me font envie, mais pour cela il faut attendre l'hiver... »

Di 11 août - Le vent continue à souffler avec violence, aussi on ne s'éloigne pas des tentes.

Mar 13 août - À sa sœur Yvonne

J'ai su hier seulement que **le fils Guilleminot** était à la 501. Je n'aurai pas l'occasion de le voir car il se trouve bien éloigné de moi. Je lui écris un mot. Nous pouvons nous rencontrer lorsqu'il y a des appareils à conduire à S...

On parle que nous allons changer de place et non pas de secteur, nous reculerions en arrière, à au moins 50 Kms du front, mais quand ? ...

Ve 16 août - Hier quoique ce fut le 15 août, il n'y a pas eu de changement dans notre vie. Le beau temps ou du moins le vent a cessé depuis ce matin, ce n'est pas malheureux car depuis huit jours, il était pénible de se trouver dehors.

Pour le moment nous restons sur le qui vive à l'escadrille, nous nous attendons à déménager d'un moment à l'autre pour nous reculer de 35 à 40 Kms en arrière, car ici nous sommes un peu trop rapprochés du front, ce qui n'empêche pas que nous ne sommes jamais bombardés...

APPAREIL ARRIVÉ

Sa 17 août - ...J'ai reçu mon appareil, la même marque sur laquelle je m'entraînais depuis mon arrivée en Orient. C'est un avion tout neuf, il sort d'usine et possède un moteur Renault 200 HP. J'en suis très content car il marche très bien. J'ai un 1er mécanicien de métier qui est très capable et suis satisfait sur toute la ligne.

Tous les numéros du COQ PELAUD sur Internet

lecoqpelaud.com

Points de distribution gratuite du CP :

Centre socio-culturel et Mairie.

Librairie "Les sens des mots", rue de Lyon.

FORMATION EN INFORMATIQUE tous publics**Cours en petits groupes pour débutants**

Financements (DIF), CESU, etc.

EPIC - Etienne Pupier l'Informatique Conviviale

tél. 04 78 44 46 45 06 13 34 50 86 www.epic-informatique.fr

LE COQ PELAUD

Bulletin mensuel édité par
L'ASSOCIATION "LE COQ PELAUD"
184, Bd Grange-Trye
69590 ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction et diffusion

CITESCOPIE

Paul GRANGE - 06 79 71 73 41